



結 う

2024. 12. 15発行

山内地区交流センター

TEL 38-8810 FAX 53-2140

No.54

管内除雪安全祈願祭 **本格的な降雪期を迎えて** 山内地域雪対策連絡会

11月15日(金)に、山内地域局の除雪作業関係者が集まり、安全祈願祭を執り行い、今冬の除雪作業の無事を祈願しました。



11月21日(木)に、昨年度の除雪対策の振り返りと今冬の除雪体制等について、各区長をはじめ関係者が確認しました。 ※下記データは連絡会資料より一部抜粋

<気象記録の概要>

年 度	R 5	R 4	R 3
初 雪	11/13	12/2	11/24
最大積雪深(cm)	85	165	245
累計降雪量(cm)	569	818	1097
最低気温(℃)	-4.9	-7.5	-8.3

<R5 除雪出動状況>

出 動 内 容	回数(計)
早朝除雪(一斉)	18
早朝除雪(一部)	3
日中除雪(一斉)	5
日中除雪(一部)	11
融雪剤散布	61

<R6 通常除雪委託業者>

野崎建設
山内住宅サービス
田代水道工業
オールマイティワーク
高階塗装店
フジワラベース工業

雪下ろし、雪よせ お任せください

11月20日(水)に、いよいよ本格的な冬の活動に備えて南郷共助組合の会合がありました。ここまでの活動報告と今冬の活動体制等についての協議が中心でした。諸物価高騰の折だが、地区内の作業料金は据え置きで頑張ろうということになりました。また、60代の3人が新たに仲間入りしたといううれしい報告もありました。今年も「結い」の精神で頑張ることを確認した会合でした。



冬季の安全な暮らしのために

知っていますか？ 冬の安全運転5則

1. スピードは夏場より 10 キロ以上は減速
2. 車間距離は乾燥路面時の 2 倍以上に
3. 急加速、急ブレーキ、急ハンドルは避ける
4. 視界不良の時は前をよく見て早めに徐行
5. 無理な追い越しはしない

雪下ろしの際には…

- ・できれば 2 人以上で作業を
- ・携帯電話をもって作業を
- ・こまめに水分補給と休憩を
- ・周囲に人がいないか確認を



除雪機を使うときには…

- ・後退するときには転倒に注意
- ・雪詰まりの処理はエンジンを止めてから

永沢碧衣さんの 絵画教室

11月30日(土)に、木の輪切りを画材にした絵画教室を行いました。参加者は8名でした。最初に、碧衣さんから絵筆や絵の具の使い方、影の描き方を学びました。活動中にも参加者の質問に丁寧にわかりやすく答えてくださって、和やかな雰囲気の中で作品作りに取り組んでいました。



山内小

第2回学校運営協議会 開催

横手南中



11月21日(木)に山内小学校で2回目の協議会が開催されました。最初に全学級の授業参観があり、どの学年も元気に学びあう様子を拝見しました。続いて、桐原校長と西村教頭からこれまでの学校教育活動について、活動の様子がわかる豊富な写真をもとに報告していただきました。その後、委員と学校職員が2班に分かれ、それぞれ「子どもたちの山内愛を育むための取組」「地域ともにある防災教育の推進する取組」というテーマで意見交換しました。次年度の取組に向け、次回に協議を深めることにしました。



「山内愛」と「防災教育」というテーマで協議

「チーム担任制」について協議

12月4日(水)に横手南中学校で、全校生徒の総合的な学習の時間の研究成果の発表を参観しました。その後、畑校長よりここまでの主な学校行事や地域の諸団体との関りで行った地域協働活動の報告がありました。その際に、山内小学校運動会やいものこまつりで中学生が貢献してくれたことへの謝意を伝えました。協議の後半は現在市内1中学校2小学校で試行している「チーム担任制」について意見交換しました。チーム担任制とは、従来の一の学級担任が一学級を受け持つのではなく、複数の先生がチームを組んでローテーションしながら学級を見ていくシステムのことだそうです。



今年ももう半月で新しい1年を迎えます。思い起こせば今年の元旦は思わぬ大きな揺れに驚かされました。あれから間もなく1年経とうとしています。被災地の復興にはまだまだ時間がかかりそうです。「防災」や「平和」という言葉をことさら意識した1年になりました。これまで当センターを利用してくださった皆様、事業の推進にご理解・ご支援いただいた地域の皆様に感謝申し上げます。良い年をお迎えください。 山内地区交流センター職員一同